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Gemeinde Felde 
Bildungs-, Sozial- und Kulturausschuss 
 

Protokoll  

über die öffentliche Sitzung des Bildungs-, Sozial- und Kulturausschusses  
am 09.09.2014 im Gemeindezentrum Felde 

 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:24 Uhr 

 
Anwesende Ausschussmitglieder:  

Petra Paulsen (SPD (Vorsitz ab 20:15 Uhr),  
Matthias Bindernagel CDU (v. Amt keine Unterlagen erhalten),  
Silke Dzierzon Grüne (Protokoll),  
Dietrich Kirchner BFF/WF, 
Hauke Peters SPD (Vorsitz bis 20:15 Uhr) und 
Barbara Prinz 
entschuldigt: Dr. Michael Dommes (Freie) 
Natascha Otten-Schmahl (WF/BFF) 
 
Gäste: Katja Doose, Johanna Fischer, Ute Franke-Matthiesen, Oliver Gensch, Annette Grass, Karin und Olaf Gutschlag, 

Frau Kelling, Ulrike Kruse, Herr Liedtke, Annette Neidhardt, Robert Schulze, Jennifer Stolte und zwei weitere Gäste 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Mitteilungen 
3. EinwohnerInnen fragen 
4. Protokoll vom 03.07.2014 
5. KiTa – Sachstandbericht Raumproblem/ Vorschulgruppe 
6. Offene Ganztagsschule – Bericht/ Umzug 
7. Ferienbetreuung – Bericht und Beschlussfassung 
8. Förderrichtlinien – Diskussion des Entwurfs nach 1. Änderung 
9. Gestaltung der Veranstaltung anlässlich des Volkstrauertages 
10. Homepage der Gemeinde – Weiterentwicklung 
11. Ausbildung von Tagesmüttern, Förderung 
12. Verschiedenes 
13. Personal- und Vertragsangelegenheiten → Ferienbetreuung/ KiTa/ OGS 

 
TOP 1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Eröffnung und Begrüßung erfolgt durch stellvertretenden Vorsitzenden Hauke Peters, da Petra Paulsen in ihrer Funktion 
als 2. stellvertretende Bürgermeisterin noch in anderer Sache im Amt ist. Beschlussfähigkeit ist gegeben. TOP 13 ist 
geplant, nicht öffentlich zu behandeln  → Abstimmung: 1-stimmig dafür 
 
TOP 2. Mitteilungen 

 KiTA  

◦ Hauke Peters berichtet über die Neueinstellung in der KiTa. Eine Bewerberin hat kurzfritig abgesagt. Es 
konnte Ersatz gefunden werden. Die Stelle wurde zum 01.09. mit Frau Matzen besetzt.  

◦ Frau Fischer berichtet, dass die KiTA zwei größere Spenden erhalten hat. Die Firma FeMaRoll hat die 
Arbeiten für den Einbau einer Markise kostenlos ausgeführt. Der neue Felder Zahnarzt hat 1500 EUR für 
den Kindergarten gespendet.  

◦ Am 05.09.2014 fand das Sommerfest in der KiTa statt. Das Motto war dieses Jahr die Kartoffel. Die 
Außengruppen haben Kartoffeln gepflanzt, die beim Fest in Form von Bratkartoffeln, Kartoffelsuppe und 
Kartoffelpfannkuchen gereicht wurden. Das Fest war sehr schön.  

◦ Hauke Peters berichtet weiter, dass für 2015 eine Übergangslösung in Planung ist, da ab Januar alle 
Gruppen voll besetzt sind und bis zum Sommer 13 Kinder darüber hinaus Platz in der KiTa suchen. Die 
Waldkindereltern sind mit einer Vorschulgruppenlösung nicht glücklich. Die Nutzung des Schulwaldes soll 
als Kompromiss geprüft werden.  

◦ Die KiTa Gebühren werden derzeit von Frau Brandt vom Amt Achterwehr überprüft.  
 

 Schule 

 Es fand eine Schulhofbegehung statt. Das Waldbeet ist nicht mehr erkennbar. Frau Steines wurde gebeten, sich 
 zum weiteren Vorgehen zu äußern. Der Bauhof könnte mit Herrn Erdmann eine Neubepflanzung vornehmen, 
 die weniger pflegeintensiv ist, aber nicht mehr dem Konzept entspräche. 
 

 Kultur 

 Am 31.08.2014 fand ein musikalischer Spaziergang statt. Etwa 70 Menschen machten bei dem  von Monika 
 Kürschner und  Dörte Nielsen initiierten Musikevent mit. Der Spaziergang wurde sehr gelobt und Fortsetzungen 
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 gewünscht.  
 

 OGS 

 Die OGS Gebühren werden derzeit von Frau Brandt vom Amt Achterwehr überprüft.  
 

 Seniorenbeirat 

 Am 10.09.2014 findet im Gemeindezentrum ein Informationstreffen statt.  
 

 Spielplatz Ahornweg 

 Es wurden Teile bestellt. Die Kosten liegen bei 2000 EUR für die Instandhaltung. Der Zustand der Anlage ist 
 nicht so gut. Evtl. sollte über Recycling-Kunststoff-Spielgeräte nachgedacht werden.  
 

 Mandate 

 Frau Pöpperl hat ihr Mandat für den BSK-Ausschuss niedergelegt. Die Position wird in naher Zukunft neu 
 gewählt.  
 

 Sportplatz 

 Der Knick am Sportplatz ragt auf die Sportfläche. Frau Dommes wurde gebeten, Gespräche dazu zu führen.  
 

 Termine 

 14.09.2014 Brückenfest 
 
TOP 3. EinwohnerInnen fragen 

Frau Kelling hat einen Informationszettel vom KJHV Rendsburg für die Felder Eltern mitgebracht. Der Kinder- und 
Jugendhilfe-Verbund bietet für verschiedene Altersgruppen z.B. 0-3 Jahre Kurse an, die jedoch erst bei einer 
Mindestteilnehmerzahl von 10 Leuten stattfinden.  
Hauke Peters bittet, den Flyer zum Runden Tisch Bildung am 02.10.14 mitzubringen.   
 
TOP 4. Protokoll vom 03.07.2014 

Das Protokoll wird in zwei Punkten geändert:  Die Spiegelstriche unter TOP 7 Ferienbetreuung fallen weg und die 
Formulierung zur Teilnahme der Ausschussmitglieder bei der Veranstaltung zum Ehrenamt wird geändert. Moniert wird 
ersetzt durch  berichtet. 
Protokolle sollen möglichst keine persönlichen Meinungen wiedergeben, sondern sachbezogen formuliert werden.  
Das Protokoll wird mit den zwei Änderungen 1-stimmig genehmigt. 
 
TOP 5. KiTa – Sachstandsbericht Raumproblem/ Vorschulgruppe (ab hier übernimmt Petra Paulsen den Vorsitz) 

Frau Fischer berichtet, dass ab Januar 2015 keine Plätze mehr frei sind, jedoch bis Sommer 2015 13 Kinder einen Platz 
brauchen. Es soll eine Übergangsgruppe geben. Der Kreis hat sich dazu bereits geäußert und angeordnet, dass 1,5 
Kräfte dafür eingestellt werden müssten und zwar ab dem ersten Kind. Es müsste eine Erzieherin und eine SPA für je ein 
halbes Jahr eingestellt werden. Im Sommer 2015 verlassen 28 Kinder die KiTa und gehen zur Schule. Dadurch 
entspannt sich die Lage nach heutigem Stand. Eine Überlegung ist, die Vorschulkinder in einer separaten Gruppe zu 
betreuen. Auch für die Lösung sind zusätzliche Stellen zu schaffen. Es soll ein Gespräch mit Frau Sievers vom Kreis 
geführt werden. Vertagung auf die nächste BSK-Sitzung. 
 
TOP 6. Offene Ganztagsschule – Bericht/ Umzug 

 Frau Grass stellt sich vor. Sie wurde als 3. Kraft für die OGS und Ferienbetreuung neu eingestellt.  

 Frau Neidhardt berichtet, dass in der Spielinsel insgesamt 61 Kinder angemeldet sind, die sich jedoch auf die 
unterschiedlichen Zeiten verteilen. Sie hat einen genauen Belegplan vorbereitet, den sie dem Ausschuss 
nachreicht. Derzeit reicht vormittags eine Kraft, nachmittags sind zu Stoßzeiten drei Kräfte notwendig, da 
teilweise 39 Kinder in der Spielinsel sind. Durch den neuen Schichtplan lassen sich die Zeiten gut verteilen.  

 Es ist angedacht, die OGS vom OG ins EG umzuziehen. Vorteile wären u.a. der freiwerdende Raum im OG für 
die 2. Klasse, die Lärmreduzierung (Spielinsel während Unterrichtszeit), die Mitbenutzung der OGS in der 
Ferienbetreuung, etc. Nachteil wäre der anzuschaffende Schallschutzteppich (58 qm) im OG für den Musikraum 
(Kosten etwa 2900 – 3400 EUR). Ob der Musikraum neben normalem Unterricht ebenfalls eine 
Lärmbelästigung darstellt, ist mit Frau Steines zu klären und ob ggf. mehr Kosten anfallen. Die OGS Räume im 
EG könnten von 9-12 Uhr von der KiTa mitbenutzt werden. Vertagung auf die nächste BSK-Sitzung 

 Ob und in wie weit die Kräfte in der OGS reichen, ist halbjährlich zu klären. Die Zahl der Kinder in der OGS 
nimmt weiter zu. 

 
TOP 7. Ferienbetreuung – Bericht und Beschlussfassung 

 Die Ferienbetreuung war toll. in der ersten Woche waren über 25 Kinder da, in der zweiten Woche rund 15. 
Herzlichen Dank an Annette Neidhardt  und Oliver Gensch, Frau Kelling, den Vereinen und Verbänden aus 
Felde wie TUS, Feuerwehr, RSVW, uvm.  

 Oliver Gensch berichtet, dass auch die Jugendlichen aus dem JUZ tatkräftig mitgeholfen haben. Vielen Dank! 
 Die Rückmeldungen waren von allen durchweg positiv. 

 Petra Paulsen berichtet, dass die Fraktionssprecher über eine Fortführung in den Herbstferien gesprochen 
haben und dies begrüßt wurde. Die Konditionen sollen die gleichen wie im Sommer 2014 sein.  

 Die Fortführung im Winter 2014/2015, im Frühjahr, Sommer und Herbst 2015 wird in der nächsten Sitzung 
besprochen. Oliver Gensch wird mit der Anmeldung für Herbst 2014 eine unverbindliche Abfrage für die 
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kommenden Ferien versenden.  

 Eine vorläufige Abrechnung hat eine Kostendeckung ergeben. Nach der Herbstferienbetreuung wird das Amt 
eine Überprüfung vornehmen, damit für das kommende Jahr gegebenenfalls Anpassungen vorgenommen 
werden können. 

 Oliver Gensch arbeitet Annette Grass in die Ferienbetreuung ein. 

 Die Daten über Kosten und Teilnehmerzahlen werden von Oliver Gensch gesammelt. 

 Der BSK Ausschuss übergibt einen Beschlussvorschlag zur Ferienbetreuung im Herbst 2014 an die GV. Die 
Gemeindevertretung möge eine Ferienbetreuung in den Herbstferien 20.10.-24.10.2014 zu den gleichen 
Konditionen und Rahmenbedingen wie in den Sommerferien 2014 beschließen. BSK Ausschuss: 1-
stimmig dafür. 

 
TOP 8. Förderrichtlinien – Diskussion des Entwurfs nach 1. Änderung 

Petra Paulsen stellt den Entwurf der Förderrichtlinien nach der ersten Änderung vor. Die bisherigen Förderungen durch 
die Gemeinde sind in den Entwurf eingearbeitet. Dies wurde nach einer regen Diskussion herausgearbeitet und 
Missverständnisse beseitigt. Die Vereine und Verbände sollen den Entwurf zur Stellungnahme bekommen.  
 
TOP 9. Gestaltung der Veranstaltung anlässlich des Volkstrauertages 

Die Feuerwehr wird am Volkstrauertag drei Kränze an der Gedenkstätte in Felde niederlegen. Die Gedenkstätte ist unter 
den Bäumen hinter dem Gemeindezentrum/ KiTa. Es wird überlegt, wie man die Beteiligung an dem Gedenktag anheben 
könnte. Verschiedene Ideen werden besprochen z.B. einen kleinen Gedenk-Gottesdienst im Gemeindezentrum 
veranstalten mit anschließendem Spaziergang hinter das Gebäude zur Gedenkstätte, die Klangfelder für die 
musikalische Begleitung einladen, Jugendliche zum Dialog einladen, Felder Bundeswehrsoldaten zum Dialog einladen, 
etc. In der nächsten Sitzung soll das weiter besprochen und ggf. initiiert werden.  
 
TOP 10. Homepage der Gemeinde – Weiterentwicklung 

Robert Schulze berichtet von der Homepage der Gemeinde Felde. Er erläutert weitere Möglichkeiten, die jedoch mit 
Kosten verbunden wären (z.B. Kalendertool, Zugriffsstatistiken, Layoutänderungen,...) 
Robert Schulze will den Kalender quartalsweise anpassen und bittet um Terminbekanntmachungen an 
webinfo.felde@gmx.de.  
Die Homepage lebt von den Beiträgen, die eingesandt werden. Künftig sollen auf der Startseiten lebendige Berichte mit 
Fotos die Besucher begrüßen.  
Die Domain www.felde.de gehört derzeit nicht der Gemeinde. Ein Eigentumswechsel soll geklärt werden.  
 
TOP 11. Ausbildung von Tagesmüttern, Förderung 

 In Felde gibt es derzeit zwei Tagesmütter. Die Auslastung liegt unter 100%. Nach Rücksprache mit der KiTa gibt 
es zurzeit in Felde keinen Bedarf an zusätzlichen Tagesmüttern und somit keine Förderung von  Ausbildung 
neuer Tagesmütter.  

 Der BSK Ausschuss berät einen Beschlussvorschlag zur Anpassung des Zuschusses an die GV. Die 
Gemeindevertretung möge beschließen, die Beteiligung an der Finanzierung der Kindertagespflege für 
Kinder unter drei Jahren fortzuführen. Der Zuschuss von bisher 1,23 € pro Betreuungsstunde wird 
allerdings auf 1,00 € pro Betreuungsstunde reduziert. Weiterhin entfällt der bisherige Zusatz 
„Beteiligung ja, aber nur, sofern kein Platz in der gemeindlichen Kindertageseinrichtung vorhanden“. 
Ausführliche Begründung Seite 2 des Beschlussvorschlages. BSK Ausschuss: 1-stimmig dafür. 

 
TOP 12. Verschiedenes 

 Silke Dzierzon erkundigt sich bei Frau Fischer nach dem Stand der Reinigung in der KiTa. 
 Frau Fischer berichtet, dass die täglichen Aufgaben gut abgearbeitet werden. Die vereinbarten Zusatzaufgaben, 
 die wöchentlich, monatlich, quartalsweise bzw. halbjährlich im Vertrag stehen, werden jedoch nicht ausgeführt.  
 Frau Dommes und Frau Tonder haben die Arbeiten der Grundreinigung in den Sommerferien unmittelbar 
 kontrolliert. Die Arbeiten waren nicht zufriedenstellend. Sie haben ein Protokoll angefertigt. Es soll dazu ein 
 Gespräch mit der Firma Koch geben.  

 Der Runde Tisch Bildung trifft sich am 02.10.2014 im Gemeindezentrum. Die Einladungen werden per Email 
und vom Amt versandt.  

 Das Bild am Kaufmann wird abgenommen und restauriert.  

 In Puncto Flüchtlingshilfe wird gerade eine Vereinsgründung geprüft. Die Flüchtlingshilfe Jägerslust bittet 
darum, eine Kochveranstaltung/ gemeinsames Kochen in der Schulküche durchführen zu dürfen.  

 Am 09.10.2014 findet die nächste Bildungs-, Sozial- und Kulturausschusssitzung statt.  

 Die  Bildungs-, Sozial- und Kulturausschusssitzung für Jugendliche wird auf den 04.11.2014 verlegt. 
 
 
_____________________________________________ _____________________________________________ 
Petra Paulsen, Vorsitzende     Silke Dzierzon, Protokoll 
 
Felde, 15.09.2014 


